
会議の名称 令和元年度第１回本庄市介護保険運営協議会

開 催 日 時 令和元年５月２９日（水）
午後 １時３０分から

午後 ２時５０分まで

開 催 場 所 本庄市役所 ６階 大会議室

出 席 者

委 員：門倉道雄、清水静子、早川勲、荻野和弘、茂木秀夫、

高橋公男、薗部光一、太田行信、駒沢三郎、岡芹正美、

依田由美子、平木哲也

事務局：原福祉部長、浅見課長、小島課長補佐、田畑課長補佐

斉藤主査

欠 席 者 委員：飯塚能成、須藤成光、小暮幸雄

議 題

（次 第）

議題 1 本庄市介護保険条例の一部改正について

議題2 本庄市第９次高齢者保健福祉計画及び第８期介護保険事業計画に

ついて

議題 3 地域密着型サービスについて

配 付 資 料

・会議次第

・第７期介護保険運営協議会委員名簿

・資料１ 本庄市介護保険条例の一部改正について

・資料２ 本庄市第９次高齢者保健福祉計画及び第８期介護保険事業計画

について

・資料３-１ 地域密着型サービス事業所指定・更新状況

・資料３-２ 地域密着型サービス利用状況一覧

・本庄市第８次高齢者保健福祉計画及び第７期介護保険事業計画（新委員

のみ）

その他特記事項

主 管 課 介護保険課



様 式

会 議 録

会 議 の 経 過

発言者 発言内容・決定事項等

司 会 ただいまより、令和元年度第１回本庄市介護保険運営協議会を始めさせていた

だきます。

司 会 開会に先立ちまして、新委員をご紹介いたします。名簿をご覧ください。第

１号委員の自治会代表として選出されておりました仁手自治会長の小暮孝彦

委員と太駄上自治会長の櫻井利夫委員が退任され、新たに後任として、四季の

里自治会長の早川勲委員、田端自治会長の 荻野和弘委員が推薦されました。

また、第５号委員の健康保険組合代表として選出されておりました、沖電気

工業株式会社の松下睦委員が退任され、新たに後任として、平木哲也委員が推

薦されました。

自己紹介を兼ねて、一言ずつお願いしたいと思います。

委 員 （委員あいさつ）

司 会 ありがとうございました。

それでは開会にあたりまして、高橋会長からごあいさつをお願いいたします。

会 長 （あいさつ）

司 会 ありがとうございました。では続きまして、議題に入ります前に、本日の資料

の確認をさせていただきます。

（資料確認）

以上になります。

不足等がございましたら、お申し付けください。よろしいでしょうか。

本日、２名の委員が欠席でございますのでご報告いたします。

本庄市介護保険運営協議会委員の定数につきましては、本庄市介護保険条例第

１４条第１項により１５名となっております。本日の出席委員は１２名でござ

いまして過半数に達しておりますので、条例第１６条第２項の規定に基づき、

本日の会議は成立しておりますので、ご報告申し上げます。

それでは、議題に入ります。

議長は、介護保険条例第１６条第１項の規定に従い、会長にお願い致します。

議 長 議題の進行につきまして、皆様のご協力をお願い致します。

議 長 まず、議事録署名人の指名を行います。名簿順で、本日は茂木委員と薗部委員

に議事録署名人をお願いします。

では、議題（１）本庄市介護保険条例の一部改正について、事務局から説明を

お願いします。

事 務 局 （説明）



様 式

議 長 ただいまの議題について、ご質問・ご意見がありましたらご発言をお願いいた

します。

委 員 ２番の概要に、平成 31年 10月の消費税率 10％への引き上げに併せて軽減強
化が段階的に図られるとしていますが、今、自民党で消費税増税はどうかとい

う意見が出ているようですが、もし引き上げられずに８％のままであったらど

うなるのでしょうか。

事 務 局 今のところ、国から消費税率が 10％に引き上げられなかった場合の取り扱い
について、何も連絡もございません。なお既に政令でこの割合について決定が

出ておりますので、今の段階ではこのまま条例改正で行く方向になります。

議 長 他にございますでしょうか。では議長より、文言の統一について、資料中に平

成 31年とあるのは令和元年と読み替えるということでよろしいでしょうか。
また、議会に提出する時の議案については、平成３１年度というのか、それと

も令和元年度となるのでしょうか。

事 務 局 議案については、令和元年度と表記される予定となっております。

議 長 では、平成と令和が混在しているようですので、統一するようお願いします。

他に何かございませんか。では、無い様ですので、次に、議題（２）本庄市第

９次高齢者保健福祉計画及び第８期介護保険事業計画について、事務局より説

明をお願いします。

事 務 局 （説明）

議 長 ただいまの説明について、ご質問・ご意見がありましたらご発言をお願いいた

します。

委 員 市長からの諮問、議長からの答申とのスケジュールになりますと、市長からの

諮問が行われるのが 11月、と理解してよろしいでしょうか。そして市長への
答申は令和２年度の２月中旬から下旬にかけてということでよろしいでしょ

うか。

事 務 局 はい、そのとおりでございます。

議 長 他にございますでしょうか。無い様ですので、次に、議題（３）地域密着型サ

ービスについて、事務局より説明をお願いします。

事 務 局 （説明）

議 長 ただいまの議題について、ご質問・ご意見がありましたらご発言をお願いいた

します。

では議長より、廃止について、アップルこだまデイサービスセンターが廃止と

なったが、同じ場所で別の法人が運営していると説明していたが、同じ場所で

運営する場合には新規指定となるということではないのでしょうか。

事 務 局 新しくできた事業所については、県の指定を受ける１９人以上の通所介護事業

所になりますので、市の指定はなく新規指定とはなっておりません。

議 長 他になにかございませんか。
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委 員 廃止の理由について、どのくらい把握されているかお聞きしたいのですが、経

営基盤が脆弱とか、人が集まらないとか、従業者が、という理由は把握されて

いるのでしょうか。

事 務 局 事業所の話では、平成 30年度の介護報酬改定により、報酬額が下がってしま
ったことにより、人件費との兼ね合いの部分で経営が難しくなってしまったと

の話をされていました。

委 員 収入が減るとおしまい、となってしまうと、利用者には不便に感じてしましま

すし、次のところを探すとなると大変ですので、新規指定するにあたってもそ

のあたりを踏まえて経営基盤がどうかなど、慎重に指定をしていかなければと

思います。また、退所された利用者はどちらにいかれたか把握されていますか。

事 務 局 それぞれの事業所において、利用者が次の事業所に迷われないよう、適切に違

う事業所のご案内をしていると聞いております。

議 長 他に何かございませんか。先ほどのご発言はごもっともだと思います。昨年も

事業所の公募をしましたが、応募がなかったとの事実もございますので、これ

からそういう部分でも非常に難しいことが起こってくると予想されるので、事

務局としてもしっかりと実状を把握されるようにしていただきたいと思いま

す。

議 長 他にございますでしょうか。無い様ですので、これで本日の議題につきまして

は終了させていただきます。それでは、進行を事務局にお返しします。議題進

行へのご協力と熱心なご発言に感謝申し上げます

司 会 ありがとうございました。先ほど私の説明に漏れてしまった部分がございまし

て、本日新たに委員になられました方の机の上に、青い冊子の事業計画を置か

せていただきました。11月からこちらの次期計画を策定していくということで
ご協力をいただくこととなります。もし今の委員さんの中に、こちらをお持ち

でいない方がいらっしゃいましたら事務局へおっしゃっていただければ、すぐ

にご用意いたしますのでご連絡いただければと思います。

それでは次に、次第の３「その他」でございますが、事務局を含めまして委員

の方々から何かございますでしょうか。

委 員 部長から一言ごあいさつをいただきましょうか。

事 務 局 （福祉部長あいさつ）

司 会 それでは、本日の日程はすべて終了となります。最後に閉会のあいさつを清水

副会長よりお願いしたいと思います。

副 会 長 （あいさつ）

司 会 どうもありがとうございました。大変お疲れさまでございました。


